

ACCION

DIARIO DE TERUEL Y SU PROVINCIA

AÑO III.—Redacción y Administración: Temprado, 11

Jueves 1.º de Marzo 1934

FRANQUEO
CONCERTADO

Apartado 15.—Teléfono 169.—NUM 395

Hipócritas

No conocemos otra clase de Acción que la que significa trabajo. Si su catolicismo no es para los demás, sino para usted sólo, no es catolicismo. Porque catolicismo es sinónimo de proselitismo, igual que ansiedad de comunicar a los demás el bien de la fe y de la piedad. Muchos guardan para sí su religión, como se guarda el dinero. A éstos, el mundo no les llama avaros, les llama hipócritas.

En medio de la mayor expectación celebró ayer su anunciada reunión la minoría radical

TEMAS DEL DIA

Acerca de la coeducación

Cuando los ministros primeros de la República introdujeron en Instrucción pública las profundas reformas que han desnaturalizado la enseñanza tradicional en España, ¡solían decir, para justificación de su osadía, unas veces en notas oficiales y otras de palabra, que obedecían a un movimiento incoercible de la Europa culta. La Prensa del corro, que a los pocos meses se fué volviendo contra ellos, pretendió ver también en aquellas medidas aires de fronda exterior, a cuyo suave oero debíamos incesantemente mecérnos.

Pero ni la coeducación ni siquiera la escuela única, son imperativos de la cultura europea ni de la moderna Pedagogía. Nos interesa, de manera especial, demostrar que la primera solo está vigente en Rusia, en el amplio sentido de su concepto. Allí, coeducación significa igual que comunismo educativo, y sus frutos han sido tan escasos que por confesión del comisario general de Cultura, en las escuelas asexuales sólo aprendió a leer el quince por ciento de matriculados, y tan amargos, que coeducación en Rusia ha significado, al decir de un pedagogo alemán, lo mismo que invitación a la barbarie del entendimiento y a la degradación de la voluntad, o en otros términos, la coeducación, en la intención de los pedagogos rusos, significa la invitación que el Estado comunista hace a la prostitución en el más amplio sentido de la palabra.

En Europa está Alemania y de Alemania, su porción principal, es Prusia, rica en centros femeninos de Segunda enseñanza a los que asisten doscientas mil alumnas. Y ¿qué diremos de la laica Francia, en donde es obligatoria la asistencia de las muchachas que estudian, a los Liceos femeninos desparramados por todo el territorio de la República? Rumania también tiene sus Escuelas secundarias femeninas con treinta y dos mil alumnas y Escuelas Normales distintas de las de los varones con asistencia de más de diez mil muchachas. Suiza ha hecho obligatoria la separación de sexos en la enseñanza primaria y secundaria y creado multitud de centros femeninos dando a los padres completa libertad para la elección de aquel que estimen más conveniente a su propósito. En la propia Inglaterra, donde por razones económicas se implantó el sistema de escuelas mixtas en los centros de escasa población, se hizo la separación conveniente de los dos sexos en todas las grandes ciudades creando centros distintos para cada uno.

¿Cómo, pues, se atrevieron a decir los laicos de España que obedecían a necesidades de la cultura moderna? ¿Es que tan necios consideraban a todos los españoles que no habían de protestar contra una medida tiránica, impuesta desde el Poder y por un simple decreto?

Padres de familia! Protestad contra esta excepción bochornosa, contra este abuso de fuerza y exigid que en Instrucción pública sean los ministros los que obedezcan a vuestros imperativos y no vosotros los que estéis obligados a secundar y obedecer las disposiciones tiránicas de cualquier covachuelista, aprendiz de masón y verdugo de vuestros hijos! Por la tradición de España, por vuestra dignidad y por la honradez de vuestros hijos! Pedid la creación de Institutos Femeninos, donde vuestras hijas puedan educarse independientemente y puedan recibir la instrucción acomodada a su condición de mujer y de madre futura.

De la ciudad del Vaticano

El beato español Padre Claret

Cuando esta crónica sea leída en España, ya se habrá celebrado el acto solemne de la beatificación del Padre Antonio María Claret.

La Sagrada Congregación de Ritos proclamó hace unos días la autenticidad de dos curaciones milagrosas que se deben a la intercesión del esclarecido Padre del Corazón de María.

Uno de esos favores se ha visto en una enferma variolosa, y el otro en una que padecía una úlcera maligna. Ambas enfermas curaron con sorpresa evidente para los doctores que visitaron a las pacientes.

Orgullosos pueden estar España y la región catalana del glorioso viaventurado, el cual fué declarado venerable poco después de su óbito, ocurrido en 1870. El Papa de grata memoria León XIII fué el que introdujo la causa para la glorificación del admirable religioso español, y lo hizo a instancia de 44 prelados españoles y de la América hispana que se reunieron en el Vaticano con motivo de un famoso Concilio plenario hispano americano.

Portentosos hechos han podido observarse durante el proceso de beatificación que se inició en 1926, y ya ha llegado el momento de terminarse. En Roma se ven ya grupos de peregrinos españoles y han llegado los cardenales de Tarragona y Sevi-

lla y otros varios prelados compatriotas del nuevo beato.

El haber sido declarado como tal echa por tierra las campañas calumniosas de algunos liberalistas y de no pocos escritores sectarios que trataron de mancillar su honra atribuyéndole cualidades muy distintas a las que poseía el excelso hombre que con tantos bienes colmó a su pueblo y a Cuba.

De la baba sectaria pocos santos mártires y héroes se han librado. Pero los rencores, los odios, los malos deseos, quedan vencidos siempre por la virtud, que acaba de obtener el triunfo legítimo de la santidad.

La Prensa romana se ha ocupado con gran extensión del acontecimiento que tanto interesa a España. «L'Osservatore Romano» considera al Padre Claret como el mayor portento de virtud del siglo XIX, y augura para muy pronto la canonización del mismo.

Salvador Acena
Ciudad del Vaticano, Febrero 1934.
(Pribidida la reproducción)

Academia turolense

Preparación del Magisterio. Cursos. Ingreso Normal. Oposiciones. Clases orales. Correspondencia.

SE ADMITEN ESQUELAS HASTA LAS TRES DE LA MADRUGADA

Un documento que firmado por los diputados no llega a presentarse

«Al Gobierno dice Lerroux solo podrá derrotarse en el salón de sesiones.»

Madrid.—Desde las primeras horas de la mañana el Congreso se vió concurridísimo con motivo de la reunión de la minoría radical.

A las once llegó al Congreso el jefe de los radicales señor Lerroux.

Los periodistas le interrogaron acerca de los rumores que estos días viene acogiendo la Prensa y el señor Lerroux dijo:

—Yo lo único que puedo afirmar a ustedes es que el Gobierno no será derrotado más que en el Parlamento, en una votación, y claro está, que esto puede suceder en cualquier momento.

Con esta clase de Gobiernos—añadió—ocurre lo mismo que sucede cuando nace un niño, que lo mismo puede vivir sólo unas horas que ochenta años.

Los periodistas hablaron a don Alejandro de la actitud de los diputados radicales que estos días se mostraban bastante inquietos.

Don Alejandro dijo:—Son elementos nuevos que no están todavía acostumbrados a la disciplina del partido.

Es cosa muy natural—añadió—

que los más fogosos sean siempre los más jóvenes.

Después llegaron los señores Martínez Barrio y Lara.

Poco más tarde, a las once y media, llegó al Congreso el ministro de Obras públicas señor Guerra del Río.

Este, lo mismo que sus compañeros los ministros de Gobernación y Hacienda, eludió la conversación con los periodistas.

Al llegar al Congreso el diputado señor Peire, los periodistas le hablaron de la famosa carta que según se anunciaba ayer iban a entregar varios diputados radicales al señor Lerroux.

El señor Peire dijo:—Hay muchas cartas que se escriben y luego no llegan a echarse al correo.

Esta frase del señor Peire fué muy comentada entre los periodistas, quienes pudieron ya advertir a partir de este momento que en la reunión de la minoría radical no surgirían los acontecimientos que se esperaban tal como habían sido anunciados durante el día de ayer.

Fraulein Dollfuss

¡Signo de los tiempos! ¿No la habéis visto en las fotografías que han publicado en estos días todos los diarios de Europa? Una niña de tres o cuatro años, encantadora, lindísima, toda vestida de blanco, por dentro y por fuera; por dentro, con la deliciosa inocencia ingenua de su edad; por fuera, sin duda por el luto de una madre que le falta. No necesitaba ir de blanco para que todos supiéramos que esa pobre niña no tenía madre. De haberla tenido, hubiera ella consentido que se pasara una niña de esa edad por el dolor y la tragedia de una ciudad ensangrentada? No. Eso sólo se le puede ocurrir a un hombre. Y eso está mal. Francamente mal. Despiadadamente mal.

Hubiera sido Dollfuss, no el canciller, sino el jefe hereditario de un Estado, y ni aun así tenía derecho a sacar a una niña de la edad de su hija a contemplar el espectáculo que a la fuerza habrán visto en estos días sus ojos inocentes con espanto y terror. Espanto y terror, que no podrán borrarse de la memoria de Fraulein Dollfuss, aunque llegue a centenaria.

No. No tiene disculpa ese gesto del minúsculo canciller austriaco. ¿Qué ha pretendido con él? ¿Demostrar su serenidad, su sangre fría? Es evidente que la ha tenido, y de ello puede enorgullecerse, pero sobra ese alarde innecesario. La misma serenidad hubiera demostrado recorriendo Viena en plena revolución, y dejando a su hija en su cuarto de juego, con sus muñecas y sus juguetes. ¿Quería con ese gesto

preparar a su hija para un porvenir incierto de sangre y de lágrimas? Inútil pretensión. Los seres humanos no lograrán jamás entrenarse para el dolor. Y los niños, menos. Lo único práctico, lo único cristiano en estos casos es ahorrarse el mayor tiempo posible de sufrimientos. ¿Temía quizá caer herido o muerto lejos de ella? ¡Egoísta terrible! ¿Y si eso hubiera sucedido? ¿Le hubiera acaso compensado el poder estrechar última vez contra el pecho el cuerpo frágil y menudo de su hija, de la tragedia que hubiera vivido para siempre esa pobre niña? ¿Y si hubiera sido lo contrario? Si hubiera sido la sangre de su deliciosa pequeña la que hubiera visto correr el canceler, ¿se lo habría perdonado jamás?

¡Pobre Fraulein Dollfuss! ¡Pobres todos los niños a quienes les ha tocado serlo en estos tiempos! Tiempos de odios, de violencias, de amarguras y de dolor... Si los hombres no estuvieran locos y envenenados por un siglo largo de doctrinas disolventes, si miraran un poco hacia el fondo de sus almas y dejaran brotar el manantial de ternura que aun los peores llevan dentro, pensando en vosotros, en todos vosotros, ricos y pobres, poderosos y humildes, pero niños todos, todos sagrados, puede que sólo con eso se llegara a una tregua de paz y de sosiego en nombre de la ternura divinamente humana que vosotros representais.

Honorio Maura

OPINIONES

OTRO FRENTE UNICO

En la tendencia actual a las amplias concentraciones sindicales conocidas bajo la denominación de «frentes únicos», se estaba ya echando de menos el de las clases patronales, no ya para la defensa de sus intereses privativos, sino más bien con el objeto de impedir que la economía nacional acabe de precipitarse en la ruina a consecuencia de la ciega política que caracterizó el bienio funesto.

Y este frente se hallará constituido muy pronto. Casi podemos decir que, si no de derecho, de hecho está formado ya, dada la coincidencia en la apreciación de su necesidad por parte de los elementos interesados, que han acogido con generales muestras de aprobación el manifiesto publicado por el Comité organizador del Sindicato Patronal de la Industria y el Comercio y la Defensa Mercantil Patronal, invitando a constituirlo a los comerciantes e industriales madrileños y de toda España.

Conviene advertir que este nuevo frente único, no es una improvisación, surgida ahora ante los esfuerzos que, por su parte, vienen realizando algunas entidades sindicales obreras para llegar a la formación del suyo. Por el contrario, como en el documento que comentamos se dice, esa iniciativa data ya de antes de la celebración del Congreso socialista y ya en las asambleas patronales que tuvieron lugar en los cines San Miguel y Monumental, se acordó por aclamación llevarla a la práctica.

Como decimos, el frente único patronal no se propone únicamente la defensa de sus legítimos intereses de clase. Tiene una finalidad

más amplia y más elevada, porque lo que en definitiva quiere conseguir es la vigorización de toda nuestra economía, que interesa por igual a patronos y obreros, ya que el actual marasmo de la industria y del comercio nacionales es la causa determinante del paro forzoso que en proporción aterradora está llevando la miseria y la desesperación a millares de hogares humildísimos.

Y esa defensa se hará por medio de una política de alto sentido nacional que rectifique tantos errores como contiene esa legislación hecha sólo para una clase, con total desconocimiento de las posibilidades que la industria y el comercio ofrecen y sin más afán que el de dar satisfacción a las clientelas societarias para el mantenimiento de posiciones preeminentes. Para ello, el frente único patronal se propone intervenir en la vida pública, en la medida que le den su razón y su fuerza.

Sin embargo, en manera alguna se proponen los patronos abusar de esa fuerza indiscutible. Por el contrario, bien claramente dicen en su manifiesto que la regulación de sus relaciones con los obreros estará subordinada a lo que éstos marquen, pero que en su espíritu anida el deseo de que sean de una absoluta cordialidad, pues reconocen que siendo colaboradores suyos, han de pagarles tratarles con justicia y con moral. Se trata, en suma, de practicar la doctrina de colaboración de las clases, tan necesaria para el incremento de la riqueza nacional como para satisfacer las legítimas ansias de justicia que sienten nuestras masas trabajadoras.

De Madrid

La Obra del Sec-tarismo

Ahora resulta, según un exégeta republicano, compañero inseparable del absurdo, que las derechas «son ingobernables.»

«No estaría bien, ni sería justo que se las dirigiera el reproche contrario, pero siquiera aparentemente tendría más fundamentos que la acusación de que suscitan sistemáticamente estorbos y dificulta les al Gobierno.»

En los anales parlamentarios jamás se ha dado el caso que ahora, o sea, el de que, quienes poseen los votos, y además la razón, estén aguantando ancas a los que carecen de aquellos y de ésta.

Convengamos en que si se ha creado una situación política difícil no ha sido por otra cosa que por torpeza y sectarismo de un grupo ministerial y por falta de energía en quien asume la dirección gubernativa.

Temía este Gobierno lo que ha faltado a todos o casi todos los precedentes, lo mismo de éste régimen que del anterior: normas claras y orientaciones seguras respecto del pensar, del querer y del sentir de los ciudadanos; y para no caer en error no tenía que hacer más que seguir las.

Y a ello parecieron responder sus primeros pasos, contrariándose en la declaración ministerial que obtuvo el asentimiento y los votos de los grupos mayores de las derechas.

Lo que aconteció después es bien sabido; el señor Martínez Barrio que por la cuenta no separa su re-

presentación radical de su significación masónica, secundado por otros elementos de logia y traslogia, se sintieron mediatizados por las derechas y exigieron rectificaciones de conducta por virtud de las cuales quedara exteriorizado el izquierdismo. En esas rectificaciones ha entrado la demora «sine die» de los que son compromisos ineludibles y solemnes de las derechas para con sus electores; compromisos que lo eran también en muchos casos, para los diputados del partido radical.

He ahí cómo se ha engendrado la nube. La han engendrado el sectarismo y el parcialismo de unos cuantos radicales que por lo visto cuentan con la flaqueza senil de su jefe y confían en que sin ellos el problema político no tiene solución.

Y en esto pudieran muy bien equivocarse porque no todos los radicales se creen obligados ni muchísimo menos a seguir las orientaciones masónicas; y ellos con las otras fuerzas de significación derechista tendrían votos sobrados para afrontar airosoamente en el Parlamento cualquier petición de quorum.

No nos preocupan los votos que se insinúan o que claramente se lanzan contra un posible Gobierno de derechas. Si como es indudable detras de estas se halla España, ella sabrá dar cuenta de quienes faciosamente se interpusieron en su camino.

Patricio

Lea usted

- ACCION -

todos los días

- Suscríbese usted a ACCION -

Centros oficiales

GOBIERNO CIVIL

Ayer mañana visitaron a nuestra primera autoridad civil de la provincia:

Señores director y personal de esta prisión; Comisiones de Fortanete, Mora de Rubielos y Villarroya de los Pinares; don Miguel Rojo, canónigo; señor teniente coronel de la Guardia civil; Comisión del Secretariado local; don Juan José Eced, ayudante del Servicio Agronómico.

En este Gobierno civil y con el ruego de ser publicada en la Prensa local se ha recibido de la Asociación Nacional de Inválidos Españoles, domiciliada en Zaragoza, una convocatoria poniendo en conocimiento de todos los inválidos de Teruel y su provincia que el próximo domingo, día 4 del actual, a las nueve y media de su mañana tendrá lugar una Asamblea regional extraordinaria en el Monumental Cinema de aquella ciudad hermana.

En ella serán adoptados acuerdos en beneficio de los inválidos aragoneses.

DELEGACION DE HACIENDA

Señalamiento de pagos: Don Nicolás Monterde, 70.707'71 pesetas.

- Don Santiago Fermín, 21.305'84.
» Arsenio Sabino, 116.102'53.
» Juan Gargallo, 43.034'49.
» Francisco Albalate, 866'25.
» José Aguirre, 12.675'56.
» Jerónimo Gargallo, 728'26.
» José González, 812'98.
» Ramón Eced, 630'42.
» Eugenio Azuara, 21.996'53.
» Eduardo Nuez, 25.467'58.
» Luis Gómez, 11.659'15.
» Silvestre Sánchez, 8.430'95.
» Martín Estevan, 5.854'75.
» Manuel Paricio, 125'00.
» Constantino Bartolo, 2.660'83.
» Emiliano Pérez, 1.915'81.
» Marcos Quinteto, 737'70.
» Ramón Eced M., 3.443'36.
» Honorio Ramírez, 2.148'33.
» Manuel Martín 241'25.
» Enrique Albalate, 98'00.
Sr. depositario-pagador, 20.000'00.

AYUNTAMIENTO

Hoy se reúne en Comisión la de Gobernación para informar los asuntos pendientes de la sesión pasada.

De la vida local y provincial

REGISTRO CIVIL

Movimiento demográfico: Nacimientos. — Matilde Angeles Cáceres Lázaro, hija de Luis y Mercedes.

SANIDAD VETERINARIA

Se declara oficialmente la existencia de la rabia en el término municipal de Tortajada.

INSTRUCCION PUBLICA

En la relación de escuelas vacantes que por todos conceptos resultaron desiertas en el concurso general de traslado voluntario anunciado el 7 de Julio de 1932, figuran las siguientes, de esta provincia:

- Número 2.419.—Localidad, Allepuz; Ayuntamiento, ídem; Escuela, unitaria; 893 habitantes.
2.420.—Alcalá de la Selva; ídem; unitaria; 1.648.
2.421.—Alfambra; ídem; unitaria; 1.586.
2.422.—Alloza; ídem; unitaria; 1.651.
2.423.—Ariño; ídem; unitaria; 1.329.
2.424.—Beceite; ídem; unitaria; 1.761.
2.425.—Blesa; ídem; unitaria; 1.359.
2.426.—Blesa; ídem; unitaria; 1.359.
2.427.—Cantavieja; ídem; unitaria; 1.866.
2.428.—Cretas; ídem; unitaria; 1.704.
2.429.—Fuentes Claras; ídem; unitaria; 1.318.
2.430.—Mora de Rubielos; ídem; Sección graduada; 2.790.
2.431.—Obón; Mora de Rubielos; unitaria; 1.130.
2.432.—Ojos Negros; ídem; unitaria; 2.815.
2.433.—Rubielos de Mora; ídem; Sección graduada; 1.873.
2.434.—Santa Eulalia; ídem; Sección graduada; 2.626.
2.435.—Valdealgortía; ídem; Dirección graduada; 1.917.
2.436.—Valdealgortía; ídem; Sección graduada; 1.917.
2.437.—Valdealgortía; ídem; Sección graduada; 1.917.
— La «Gaceta» llegada ayer a Teruel inserta la convocatoria de oposiciones a inspectores de Primera Enseñanza.

SUSCRIBASE HOY MISMO A «ACCION» Y ESTARA VD. BIEN INFORMADO ANUNCIE USTED EN ACCION

ECOS DE SOCIEDAD

LO QUE DICE ELLA

VANIDAD

En ella—en los ojos bonitos de ella—se han fijado dos hombres; uno (como pocos) muy 1900; formal, serio, trabajador; el otro, (como muchos), más del día; calavera, vanidosillo y un poco loco.

Cuando recibió, en el mismo día, nuestra amiga las dos cartas, quedó un momento pensativa.

De un lado la paz hogareña. Una casa tranquila, unos niños muy estudiosos, un marido que no sale por las noches... Del otro los largos viajes, el aeroplano, el jazz, el abandono dentro de la misma libertad.

Ella no dudó más. Rompió la carta del formal, del serio, del trabajador y, aún seduciéndole más una vida tranquila de hogar, aceptó la proposición del calavera, porque no hay cosa que más halague la vanidad de las mujeres, que creer que sus solos encantos bastan para transformar la vida de los hombres.

VIAJEROS

Llegaron: De Valencia, acompañado de sus distinguidas y bondadosas hermanas las señoritas Rosa y Petra, don Dámaso Torán, estimado amigo nuestro.

De Daroca, el culto abogado don Jesús Marina.

De Madrid, don Isidro Salvador, presidente de esta Cámara de Comercio, y su hijo don Jesús.

De Calamocha, don Francisco Daudén Iñigo.

De Daroca, don Francisco Sánchez.

Marcharon: A Valencia, en viaje de negocios, don Máximo Lario.

A Calanda, don Silvestre Buj y don Eloy Crespo.

A Aliaga, don Santiago Almirall.

A Valencia, don Guillén López Blanco.

NATALICIO

Con toda felicidad ha dado a luz una hermosa niña la joven esposa de nuestro particular amigo don Luis Cáceres.

Madre e hija gozan de perfecto estado de salud.

Felicítamos con tan fausto motivo a los venturosos padres y familias.

Procede su arreglo

Con varias las quejas que sobre el mismo asunto recibimos y por ello queremos llamar hoy la atención del señor alcalde a fin de ver cumplidamente atendido el ruego siguiente:

Existen muchas bocas de riego, o bocas de llaves para echar el agua a las casas particulares, que no tienen la correspondiente puertecilla y por tanto dan ocasión a que las personas «metan» la pata en el «agujero».

Si este abuso no se corrige, el día menos pensado ocurrirá cualquier accidente que al revestir importancia veremos quién es el responsable.

Entendemos no debe darse lugar a que esto ocurra y sí proceder a la colocación de esas puertas.

De la provincia

Orihuela

UNA DENUNCIA

Por sorprenderle cuando conducía una carga de pino verde que acababa de hacer en el Pinar de las Fuentes, propiedad del Estado, ha sido denunciado el vecino de este pueblo Marcos Sánchez Samper.

Montalbán

HERIDO EN UNA DISCUSION

Sobre las cuatro de la tarde del pasado día 26 penetró Amancio Ortín Aznar, de 27 años de edad, casado, jornalero, en el café de Felipe Alegre Gracia, de 45, casado y de profesión camarero.

Luego de tomar unas copas acompañado de varios amigos, preguntó al Felipe qué precio tenía una botella de licor que se habían llevado el día anterior.

Y bien porque le pareció cara, o bien por la contestación del camarero, es el caso que Amancio descargó un sillazo contra Felipe, produciéndole una herida contusa en la región frontal, calificándola de pronóstico leve el facultativo.

Intervino el Juzgado.

Viajeros indeseables

La Policía continúa la labor emprendida para dejar a nuestra ciudad libre de ciertos viajeros que visitan las viviendas pidiendo limosna y tratando de hacer cualquier fechoría.

Ayer tarde fueron transportados en la camioneta municipal quince de esos turistas.

Los habrá necesitados, es cierto, pero a esos se les atiende con la correspondiente carta de socorro.

Sin embargo existen otros, que son la mayoría, despreocupados de todo y dispuestos a saber aprovecharse de un descuido. Por eso en estos días fueron abiertas (aunque sin consecuencias) algunas viviendas.

BOLSA

SERVICIO TELEGRAFICO

BANCO HISPANO AMERICANO

Fondos Públicos:

Table with 2 columns: Bond type and interest rate. Includes Interior 4%, Exterior 4%, Amortizable 5% 1920, Id. 5% 1917, Id. 5% 1927 con impuestos, Amortizable 5% 1927 sin impuesto.

Acciones:

Table with 2 columns: Company name and price. Includes Banco Hispano Americano, Banco España, Nortes, Madrid-Zaragoza-Alicante, Azucareras ordinarias, Explosivos, Tabacos, Telefónicas preferentes 7%.

Monedas:

Table with 2 columns: Currency and price. Includes Francos, Libras, Dollars.

¿No está Vd. suscrito a ACCION?

No lo dude más. Llame a nuestro teléfono 1-6-9 y dentro de mañana recibirá Vd. este periódico antes de salir de casa a sus ocupaciones.

El doctor M. Descarrega ESPECIALISTA DE almorranas, narices y úlceras PERMANECERA en el Aragon Hotel el domingo, 4 de Marzo, donde atenderá a los que deseen consultarle.

Rodamientos a bolas y rodillos esféricos PATENTES Fischer FAG ALTA CALIDAD ALTA PRECISION Son reconocidos en el mundo entero VDA. JOSE RIOS Amantes, 12 — TERUEL — Teléfono 114

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR Don Telesforo León Izquierdo Que falleció en Teruel el día 1 de Marzo de 1933 HABIENDO RECIBIDO LOS AUXILIOS ESPIRITUALES R. I. P. Su esposa doña María Rueda; hijos Anunciación, Emerenciana, Telesforo, Enrique y Soledad y demás familia RUEGAN a sus amistades se dignen encomendar su alma a Dios y asistir al funeral que se celebrará mañana, día 2, en la Santa Iglesia Catedral de esta capital, a las ocho y media de la mañana, por cuyo favor anticipan gracias. Teruel 1 Marzo 1934.

¡ATENCIÓN! Grandes rebajas de precio en todos los artículos especialmente EN Ropa para señora Y Corbatería EN LA CASA DE LAS MEDIAS

AL PUBLICO VEA el nuevo tipo de 8 caballos y pida una demostración y quedará extraordinariamente sorprendido. A pts. 7.350, sobre Barcelona Agencia FORD Bautista Zuriaga Tel. 177 Av. República, 5

Después... Lora lee en la de Pres... Y habla—dice—pudiera... Se modifican v... tos entre ellos... La recaudación ha... de doscientos... Madrid.—Durán... estuvieron anima... llus del Congreso... A la hora de cor... cuatro y media de... de sesiones presen... pecto... Escaños y tribur... dos... Preside el señor... En el banco azi... los ministros de G... Aprobada el act... terior se entra en e... Continúa el deb... men de la Comisi... acerca de la situac... de Alava ante e... Se discute el vot... sentido por el dip... don Federico Sal... en la sesión de ay... El señor Oriol ci... riódico antes de salir de... casa a sus ocupaciones... El señor Land... dictamen de la Co... do los argumentos... en su discurso por... chea... El señor Primo... ca que él votará... del señor Salmón... interviene por la... nalista el diputado... Pronuncia un el... combatiendo el pr... to en nombre de... tas vascos... Las frecuentes i... que es objeto el or... los estatutistas, p... tes y escándalos... El señor Píera, c... talana anuncia qu... tará el Estatuto va... Por los conserva... en el debate el se... se muestra contrar... el voto particular... y anuncia que su n... contra... El diputado com... livar interviene en... vecha la ocasión... Vasconia a que se... der central y com... mo... El señor Agui... vasco, dice que es... los monárquicos e... fracasar el Estatut... El señor Royo V... el combatirá el pro... to Vasco como a... Estatuto Catalán... Seguidamente se... nominal el voto de... es rechazado por 1... Se suspende el c... El ministro de... Lara, lee el proyec... supuestos para 193... Pronuncia un l... dice que habla hoy... to pudiera hacerlo... (Grandes rumor... El presupuesto... en 4.633 millones... Afirma que para... supuesto se había... en la contribución... baja de 200 millon... Para compensar... sentan algunos f... cando varios impu... El presupuesto c... fra en 4.633 millon... Estima injustos... han dirigido al C...

